

**DESAKAN PERDANA MENTERI MALAYSIA MAHATHIR MOHAMAD
MENGANAI REFORMASI DEWAN KEAMANAN
PERSERIKATAN BANGSA-BANGSA**

SKRIPSI



**Disusun Oleh :
AYU AGUNG HANDAYANI
20160510205**

**PROGRAM STUDI HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

2020

DESAKAN PERDANA MENTERI MALAYSIA MAHATHIR MOHAMAD

MENGENAI REFORMASI DEWAN KEAMANAN

PERSERIKATAN BANGSA-BANGSA

*THE MINISTER OF MALAYSIA MAHATHIR MOHAMAD'S DESIRE
CONCERNING THE REFORM OF THE UNITED NATIONS SECURITY
COUNCIL*

SKRIPSI



Disusun Oleh :

AYU AGUNG HANDAYANI

20160510205

Pembimbing :

Drs. Husni Amriyanto,P., M.Si.

**PROGRAM STUDI HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

2020

HALAMAN JUDUL

**DESAKAN PERDANA MENTERI MALAYSIA MAHATHIR MOHAMAD
MENGENAI REFORMASI DEWAN KEAMANAN
PERSERIKATAN BANGSA-BANGSA**

*THE MINISTER OF MALAYSIA MAHATHIR MOHAMAD'S DESIRE
CONCERNING THE REFORM OF THE UNITED NATIONS SECURITY
COUNCIL*

SKRIPSI

Diajukan Guna Memenuhi Persyaratan dan Mendapatkan Gelar Sarjana Strata-1
(S1) Pada Program Studi Hubungan Internasional, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu
Politik, Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Disusun Oleh :

**AYU AGUNG HANDAYANI
20160510205**

Pembimbing :

Drs. Husni Amriyanto P., M.Si.

**PROGRAM STUDI HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA
2020**

SURAT PERNYATAAN KEASLIAN

Dengan ini saya Ayu Agung Handayani (20160510205) Jurusan Ilmu Hubungan Internasional, menyatakan secara sadar bahwa skripsi saya yang berjudul **“Desakan Perdana Menteri Mahathir Mohamad Mengenai Reformasi Dewan Keamanan Perserikatan Bangsa-Bangsa”** adalah asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar sarjana, baik di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta maupun di Perguruan Tinggi lainnya.

Dalam skripsi saya tidak terdapat karya, ide, atau pendapat yang telah ditulis atau dipublikasi oleh orang lain, kecuali tertulis dengan jelas referensi yang dicantumkan dalam skripsi ini dengan disebutkan nama serta dicantumkan daftar pustaka.

Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila dikemudian hari ditemukan ketidaksesuaian dengan pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik sesuai dengan ketentuan yang berlaku di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Yogyakarta, 19 Oktober 2020



Ayu Agung Handayani

HALAMAN MOTO

“Tuhanmu tiada meninggalkan kamu dan tiada (pula) benci kepadamu”

(Q.S. Ad-Dhuha: 3)

—

“Done is Better than Perfect”

(Sheryl Sandberg)

—

HALAMAN PERSEMBAHAN

Alhamdulillah dengan menyebut nama Allah SWT dan Nabi Muhammad SAW, dan penuh rasa syukur serta bangga, skripsi ini saya tulis dan saya persembahkan kepada Kedua Orang Tua saya. Ayah saya yang selalu mendidik, mengarahkan, memotivasi, dan menjadi *role model* saya dalam segala hal. Terima kasih Ayah yang telah mengizinkan saya menuntut ilmu di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta, serta mengizinkan saya melakukan hal-hal yang saya sukai. Kemudian saya persembahkan kepada Ibu yang telah melahirkan saya (Alm. Warsini), tiada kata yang mampu mendeskripsikan rasa kerinduan dan syukur dapat dilahirkan olehnya. Saya persembahkan pula kepada Ibu saya (Surini) yang telah merawat dan mendoakan saya dari kecil tanpa pamrih, dan ucapan terima kasih karena dapat merasakan betapa besarnya kasih sayang seorang ibu. Kemudian yang terakhir saya persembahkan skripsi ini kepada diri saya sendiri, yang tetap berani dan mampu berdiri dalam situasi apa pun.

UCAPAN TERIMA KASIH

Dengan rasa syukur atas nikmat, berkah, dan rahmat dari Allah SWT. Begitu besar rasa syukur saya dalam penyelesaian skripsi ini karena Allah SWT., senantiasa memberikan kesehatan dan kelancaran dalam pengerjaan tugas akhir ini. Begitu besarnya rahmat yang telah yang telah diberikan sehingga penulis dapat melalui berbagai rintangan yang menghadang,

Dengan ini, saya ingin mengucapkan terima kasih kepada semua orang yang telah berjasa dalam hidup saya. Kasih sayang dan memori indah yang telah mereka berikan kepada saya tidak akan ternilai dengan apa pun, penyemangat saya di situasi apa pun dan kapan pun. Terima kasih sebesar besarnya kepada mereka yang telah menjadikan saya seseorang yang saat ini dapat menyelesaikan studi S1 di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

1. Kepada Orang Tua saya, terima kasih telah memberikan segalanya bagi saya. Mendoakan, mendidik, membesarkan, dan menyemangati saya di setiap langkah yang saya ambil. Ayah saya, begitu besar rasa syukur ini, hingga tiada kata cukup untuk mengungkapkannya. Untuk kata yang sangat sulit saya ucapkan secara langsung, Terima Kasih dan saya sangat Mencintai Ayah dan Ibu yang telah melahirkan dan membesarkan saya. Selanjutnya terima kasih kepada Ibu saya (Parmi) yang saya cintai dan selalu setia menjadi sahabat saya dalam berbagi kesenangan dan kesedihan.
2. Saudara-saudara saya yang selalu ada untuk saya. Kakak saya Sri Purwanti, terima kasih telah menjadi motivator dan guru saya, telah ikut mendidik dan merawat saya dari SMA hingga saat ini. Kakak saya Siti Zubaidah Aminina dan Agung Basuki, terima kasih untuk kalian yang selalu bisa menjadi penyemangat dan sahabat terdekat saya dari kecil hingga sekarang. Kemudian untuk kakak saya Bambang Sujianto, Tri Harjanto, terima kasih karena sudah memberikan pelajaran yang sangat banyak bagi saya. Dan tidak

terlupakan adik saya Agung Laksono, serta keponakan-keponakan saya yang telah menjadi penghibur saya.

3. Selanjutnya, terkhusus untuk Nenek dan almarhum Kakek saya yang sangat berjasa dalam membesarkan saya. Terima kasih untuk kasih sayang mereka yang tidak akan pernah saya lupakan.
4. Untuk sahabat saya, terkhusus Aulia Putri Pertiwi, terima kasih untuk selalu ada di saat senang dan susah, sekaligus menjadi pendengar setia saya. Teruntuk Giyandra dan Radiva, terima kasih sudah menjadi sahabat dan pendorong setia saya dititik-titik terakhir penyelesaian skripsi ini. Kepada sahabat seperjuangan saya, Kevin Gitrianda, Rizka Annistia Dwi, Arlisa Siti Zahra, dan Galuh Handayani yang telah membuat hari-hari saya semasa kuliah menjadi lebih indah dan berwarna. Kepada teman saya dari masa-masa maba Kiki dan Chikita. Kemudian kepada teman-teman HI16-D, Indah, Suryadi, Endah, dan Mbak Ummul, yang memberikan dorongan yang akan selalu sayang ingat dalam memori indah.
5. Selanjutnya kepada teman-teman *exchange* saya di Universiti Utara Malaysia. Teman-teman Malaysia, Thailand, Indonesia dan Tiongkok yang telah membuat hari-hari saya di sana lebih berwarna.
6. Kepada bude Surati dan mbak Tum, terima kasih untuk selalu mendengarkan keluh kesah saya.
7. Kemudian terakhir kepada semua orang yang telah berjasa dalam hidup saya, yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu.

KATA PENGANTAR

*Alhamdulillah*hirabbil'alamin, Puji syukur saya panjatkan kepada Yang Maha Esa, Allah SWT. Karena rahmat, nikmat dan hidayahnya penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul "Tuntutan Tun Mahathir Dalam Reformasi Dewan Keamanan PBB", guna memenuhi persyaratan kelulusan dan mendapatkan gelar Sarjana Ilmu Politik, Program Studi Hubungan Internasional, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Yogyakarta. Kemudian sholawat serta salam saya curahkan kepada junjungan Nabi Besar, Muhammad SAW, yang akan selalu menjadi panutan manusia hingga akhir zaman.

Penulisan skripsi ini tidak lepas dari kontribusi berbagai pihak. Tanpa bimbingan dan arahan dosen dan para senior, tentu saja penulis akan sangat kesulitan dalam menyelesaikan tugas akhir ini. Untuk itu saya sebagai penulis mengucapkan terima kasih sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Dr. Ir Gunawan Budiyanto, M.P. selaku Rektor Universitas Muhammadiyah Yogyakarta;
2. Ibu Dr. Titin Purwaningsih, S.IP., M.Si. selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Yogyakarta;
3. Ibu Dr. Nur Azizah, M.Si. selaku Ketua Program Studi Hubungan Internasional, Universitas Muhammadiyah Yogyakarta;
4. Bapak Drs. Husni Amriyanto Putra., M.Si. selaku dosen pembimbing skripsi saya, yang telah meluangkan waktu untuk memberikan berbagai masukan untuk memperbaiki tugas akhir saya hingga selesai.
5. Ibu Ratih Herningtiyas, S.IP. M.A. dan Ibu Siti Muslikhati, S.IP., M.Si. sebagai dosen penguji proposal skripsi, yang telah memberikan saran dan kritik yang sangat membangun untuk kepentingan penulisan skripsi yang lebih lanjut.
6. Bapak Dr. Sidik Jatmika, M. Si. dan Bapak Dr. Sugeng Riyanto, S.IP., M. Si yang telah berkenan meluangkan waktunya untuk menguji dan memberikan masukan untuk memperbaiki skripsi saya.

7. Seluruh dosen pengampu mata kuliah dalam Program Studi Hubungan Internasional, Universitas Muhammadiyah Yogyakarta yang selama perkuliahan telah memberikan ilmu yang sangat bermanfaat kepada saya.
8. Seluruh staf Tata Usaha dan Staf Program Studi Hubungan Internasional yang telah membantu dan mempermudah saya dalam menuntut ilmu di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
9. Dosen-dosen saya di Universiti Utara Malaysia, yang telah membimbing dan memberikan ilmu yang sangat berguna saat saya berada di sana.
10. Mrs. Siti Darwinda Mohamed Pero, Ph.D., MSc., BA. sebagai dosen yang sangat saya kagumi dan menjadi motivator selama saya menempuh pendidikan di Universiti Utara Malaysia.
11. Mrs. Dr. Kazi Fahmida, Ph.D., M.A., B.S.S. sebagai dosen subjek mata kuliah Diplomasi yang telah memberikan saya ide topik dalam penulisan skripsi ini.
12. Kemudian kepada senior-senior saya kak Philip, kak Tiris, dan mbak Miya yang telah banyak membantu memberikan masukan dalam penyelesaian skripsi ini.

Diharapkan segala kontribusi yang telah mereka berikan dalam penyelesaian skripsi tugas akhir ini dapat dibalas dengan pahala yang melimpah dari Yang Maha Esa, Allah SWT. Semoga skripsi yang telah saya tulis dapat bermanfaat bagi siap pun yang membutuhkan.

Yogyakarta, 19 Oktober 2020

Ayu Agung Handayani

ABSTRAK

Garis besar dalam tulisan ini adalah membahas tentang alasan-alasan mengapa perdana menteri Malaysia, Mahathir Mohamad menginginkan adanya reformasi dalam Dewan Keamanan PBB. Malaysia merupakan salah satu negara anggota PBB yang sangat aktif dalam beberapa organisasi internasional. Hal ini dapat dilihat dari fakta bahwa Malaysia pernah menjadi anggota tidak tetap DK PBB sebanyak empat kali. Tun Mahathir menyampaikan tuntutan Malaysia mengenai Reformasi DK PBB dalam beberapa kali pertemuan penting Majelis Umum PBB yang dihadiri oleh banyak negara anggota lainnya. Dewan Keamanan PBB merupakan dewan yang bertanggung jawab langsung dalam menjaga perdamaian dan keamanan dunia. Namun ide mengenai reformasi DK PBB sudah ramai diperbincangkan sejak awal tahun 1990-an. Penelitian dalam tulisan ini difokuskan pada alasan-alasan mengapa Malaysia menginginkan adanya reformasi dalam DK PBB dan bagaimana *shared ideas* dan norma internasional dalam teori konstruktivisme dapat mempengaruhi identitas negara Malaysia dalam tuntutan tersebut.

Keyword(s) : Mahathir Mohamad (Malaysia), Dewan Keamanan PBB, Reformasi, *Shared Ideas*, Norma internasional.

ABSTRACT

The objective in this paper is to discuss the reasons why the prime minister of Malaysia, Mahathir Mohamad wants reforms in the UN Security Council. Malaysia is a member of the United Nations which is very active in several international organizations. This can be seen from the fact that Malaysia has been a non-permanent member of the UN Security Council four times. Tun Mahathir conveyed Malaysia's demands regarding UNSC reform in several important UN General Assembly meetings which were attended by many other member countries. The UN Security Council is a council that is directly responsible for maintaining world peace and security. However, the idea of reforming the UN Security Council has been widely discussed since the early 1990s. The research in this paper focuses on the reasons why Malaysia wants reforms in the UN Security Council and how shared ideas and international norms can affect the identity of the Malaysian state in this issue.

Keywords: Mahathir Mohamad (Malaysia), United Nations Security Council, Reform, Shared ideas, International norm

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
SURAT PERNYATAAN KEASLIAN	ii
HALAMAN MOTO	iii
HALAMAN PERSEMBAHAN	iv
UCAPAN TERIMA KASIH	v
KATA PENGANTAR	vii
ABSTRAK	ix
ABSTRACT	x
DAFTAR ISI	xi
BAB I	1
PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang	1
B. Rumusan Masalah	5
C. Tujuan Penulisan	5
D. Kerangka Berpikir	5
E. Hipotesa	10
F. Jangkauan Penelitian	10
G. Metode Penelitian.....	10
H. Sistematika Penulisan	10
BAB II	12
KEBIJAKAN LUAR NEGERI MALAYSIA	12
A. Latar Belakang Malaysia	13
B. Keadaan Politik Malaysia	15
C. Kebijakan Luar Negeri Malaysia (1957-2018).....	16
D. Kebijakan Luar Negeri Malaysia Pada Masa Kepemimpinan Tun Mahathir Mohamad.....	20
BAB III	24
DEWAN KEAMANAN PBB SEBAGAI PENJAGA PERDAMAIAN DAN KEAMANAN INTERNASIONAL	24
A. Berdirinya Dewan Keamanan PBB	24
B. Prestasi Dewan Keamanan PBB.....	28
C. Kegagalan Dewan Keamanan PBB	32

BAB IV	37
TUNTUTAN MAHATHIR MOHAMAD DALAM REFORMASI DEWAN KEAMANAN PBB.....	37
A. Penyebab Tuntutan Malaysia Mengenai Reformasi Dewan Keamanan PBB	38
B. Pemahaman Bersama dan Norma-norma Masyarakat Internasional Mengenai Reformasi Dewan Keamanan PBB	50
BAB V.....	55
KESIMPULAN	55
Bibliografi	58
LAMPIRAN.....	68